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Foisonnement d’idées pour 
développer un centre-ville attrayant
ATELIERS L’Association des 
habitants et de la Vieille-
Ville d’Estavayer-le-Lac a 
organisé une soirée de 
réflexion jeudi, autour de 
l’attractivité du centre-ville.

ESTAVAYER-LE-LAC
Gestion des parkings, signalé-
tique ou encore transit urbain ont 
été au cœur des débats jeudi der-
nier, à La Grange. Une bonne 
vingtaine de personnes ont animé 
la deuxième conférence-atelier 
de l’Association des habitants de 
la Vieille-Ville d’Estavayer-le-Lac 
(AVVIE). Son objectif? Favoriser 
le dialogue entre résidents, com-
merçants et représentants des au-
torités communales.

Renforcer l’attractivité  
du centre-ville
Cette nouvelle rencontre a mis en 
lumière les activités commer-
ciales. Nicolas Babey, doyen de 
l’institut de management des 
villes et des territoires de la Haute 
Ecole de gestion Arc, a ouvert la 
discussion. Une question a été po-
sée en plenum: Comment déve-
lopper l’attractivité du centre-
ville staviacois et renforcer ses 
emplois?

Cette interrogation est de 
prime abord complexe, bien que 
l’hôte ne soit pas en terrain in-
connu. Il a en effet été mandaté 
par la commune dans le passé 
pour travailler ces thématiques. 
Les résultats de son rapport, pu-
bliés en période Covid, dressent 

un constat préoccupant: le 
centre-ville perd ses commerces 
de détail. Un recul de 9% a été 
constaté entre 2011 et 2016, sou-
lignant l’importance de réunir les 
autorités et les commerçants.

Des ateliers participatifs ont 
ensuite été organisés en 2019, en 
vue d’élaborer des réponses du-
rables. Certaines propositions 
émises ont d’ailleurs trouvé un 
écho aujourd’hui. «L’une de nos 
principales recommandations 
avait été de créer un délégué au 
commerce, ce qui a été fait. Le 
poste a même été repourvu, avec 
au moins une personne engagée 
depuis 2020», a commenté Nico-
las Babey.

Parole aux acteurs
D’autres recommandations ont 
été mises en œuvre, bien que «le 
processus soit toujours en 
cours», affirme Nicolas Babey. 
Sur cette base, les participants 
ont été invités à partager leurs 
idées pour renforcer l’attractivité 
du centre-ville. Plusieurs groupes 
de travail ont été constitués, per-
mettant de dégager un 
consensus.

L’optimisation des ressources, 
offertes par l’espace, a d’abord 
été un axe central dans les dis-
cussions. «Nous sommes favo-
rables à la création de nouveaux 
parkings, mais aussi à une meil-
leure gestion de ces derniers. La 

première heure gratuite serait 
une idée», a suggéré Marc Sur-
chat, président de l’AVVIE. 
«L’aménagement urbain ne se li-
mite pas qu’à la pose d’arbres. 
Nous devons repenser notre 
concept de signalétique, en valo-
risant par exemple notre patri-
moine historique», a ajouté 
Jacques Etienne Rouge.

Ensuite, la nécessité de ren-
forcer la coopération entre tous 
les acteurs du centre-ville a été 
mise en avant. Certains ont in-
sisté sur l’importance de sonder 
les désirs des habitants et des 
commerçants, afin de maintenir 
une diversité commerciale dans 
le bourg. D’autres ont souligné 
l’importance d’accroître les inte-
ractions. «Des soirées comme 
celles-ci sont importantes pour 
créer du lien, a relevé l’optomé-
triste Blaise Bonazza. Cela donne 
aussi l’occasion aux commer-
çants d’échanger et de se faire 
connaître.»

Enfin, un consensus s’est dé-
gagé en faveur d’une réduction du 
transit en centre-ville. Diminuer 
la taille du bus urbain, aménager 
des places dépose-minute devant 
les écoles ou créer des services de 
proximité en mobilité douce… Ce 
sont autant d’idées qui pour-
raient, à terme, réduire le trafic 
motorisé et améliorer le bien-être 
de tout un chacun. Compilées, ces 
réflexions seront prochainement 
adressées aux autorités commu-
nales, elles aussi soucieuses de 
maintenir un bourg attractif et dy-
namique. BB

Habitants et commerçants ont noué le dialogue, jeudi dernier PHOTO BB

Broye fribourgeoise
Recensement agricole
L’entrée en février est synonyme du 
recensement agricole annuel. Ce 
dernier s’étendra du 7e au 27e jour 
du mois, sous la houlette de Grange-
neuve. Les exploitants et les éle-
veurs, ainsi que les apiculteurs et les 
pisciculteurs professionnels, sont 
tenus de mettre à jour leurs don-
nées. Infos: www.fr.ch/grangeneuve

Estavayer

Le quartier de la Prillaz II suit 
son développement
Des gabarits sont récemment appa-
rus dans le secteur de la Prillaz II, 
non loin du Champ-de-Lune, sur une 
parcelle privée. Ils délimitent la 
construction de «logements de type 
villa à deux ou trois appartements», 
indique Eric Rey, conseiller commu-
nal en charge de l’aménagement du 
territoire, de la mobilité et de la pe-
tite enfance. En outre, ce dernier in-
forme que la commercialisation des 
19 parcelles communales de ce sec-
teur n’a pas encore débuté. Une 
stratégie est en cours de discussion, 
conformément à la décision du 
Conseil général du 27 mai 2024.

Estavayer

Salons de Modeste
Les Salons de Modeste débarquent 
pour la première fois dans la com-
mune d’Estavayer, vendredi 28 fé-
vrier. Organisée par Estasympa, la 
manifestation favorise les ren-
contres, le temps d’une soirée chez 
un hôte mystère. Puis, les partici-
pants se retrouveront dans un lieu 
secret, afin de prolonger les festivi-
tés. Ils ont rendez-vous à la rue du 
Musée 11 à Estavayer-le-Lac, entre 
18 h et 18 h 30. Les hôtes et les par-
ticipants doivent s’inscrire auprès 
de estasympa@estavayer.ch

Ventilation 
défectueuse 
au Stavia
ESTAVAYER-LE-LAC

Sportifs et nageurs ont dû revoir 
leurs plans, en fin de semaine 
passée. Le bâtiment du Stavia, 
accueillant la halle de gym et la 
piscine, a été fermé temporaire-
ment vendredi, à la suite d’un 
problème survenu dans le sys-
tème de ventilation.

En cause, le ventilateur de 
pulsion de la piscine a été  
victime d’un court-circuit, dans 
la matinée de vendredi, ne per-
mettant plus le renouvellement 
de l’air dans cet espace. «Le site 
a été fermé par mesure de pro-
tection des utilisateurs», rap-
porte Marlis Schwarzentrub, 
conseillère communale en 
charge des bâtiments et des 
infrastructures.

La piscine  
attendra encore…
L’installation a été partiellement 
remise en fonction, permettant 
la réouverture de la halle de gym 
ce lundi. La piscine devra quant 
à elle attendre quelque peu. «Il 
n’est pour le moment pas pos-
sible de confirmer la réouver-
ture. Des travaux complémen-
taires par une entreprise spécia-
lisée doivent encore être confir-
més et planifiés.»

Ce faisant, les sociétés locales 
et les écoles, qui utilisent ce bas-
sin, devront s’armer de patience 
le temps des travaux. Une solu-
tion alternative pourrait toute-
fois être imaginée au CO d’Esta-
vayer-le-Lac, si la situation devait 
se prolonger. BB


